

Thierry Tournier, nouveau président du Pôle

Thierry Tournier a été élu ce 20 juin à la présidence du Pôle Véhicule du Futur.

Il succède ainsi à Marc Becker, président depuis 2019.

Mon ambition pour le Pôle Véhicule du Futur



« Je tiens à remercier Marc Becker et le Conseil d'Administration.

C'est un honneur pour moi de devenir président du Pôle Véhicule du Futur et de **faire entendre la voix des acteurs de la mobilité en Région Bourgogne-Franche-Comté et Grand Est.**

Le rôle du Pôle est aujourd'hui plus que jamais essentiel pour **accompagner ses adhérents**, dans un contexte de rupture technologique, d'augmentation du coût des énergies et de fragilité des chaînes d'approvisionnement des composants.

Représenter le Pôle et lui permettre de rayonner en guidant ses adhérents sur les rails de **l'excellence industrielle et vers la mobilité du futur**, sera ma mission.

Réfléchir avec le Conseil d'Administration et les équipes du Pôle à la meilleure manière d'assurer la pérennité de la structure tout en continuant à la développer, sera notre ligne de conduite.»

Contact presse

Véronique Nardi
Tel. 06 37 86 46 19
vn@vehiculedufutur.com

Siège Social

15 rue Armand Japy
25461 ETUPES Cedex
Tel. 03 89 32 76 44

info@vehiculedufutur.com
www.vehiculedufutur.com

Thierry Tournier, côté pro & perso !

Thierry Tournier est un cadre dirigeant spécialisé dans le secteur de l'industrie ferroviaire et dans l'Innovation.

L'expérience ALSTOM

Né à Belfort en 1971, ce père de trois enfants a débuté sa carrière en 1993 chez Alstom sur le site de Belfort dans le département service après-vente des TGV ; il a notamment participé à la mise au point technique des premières rames de TGV Eurostar. Il a progressivement développé ses compétences dans le domaine technique au sein du bureau d'étude du site, avec plusieurs brevets à son actif, puis dans le management après un Master 1 en management obtenu en 2007 avec l'IFG.

Après avoir managé les activités d'essai des TGV sur le site de Belfort, il est nommé Directeur Garantie en 2010 et intègre le comité de Direction du site qu'il ne va plus quitter pendant 12 années durant lesquelles il prendra successivement les responsabilités de Directeur Test et Mise en service, Directeur de l'Ingénierie avec le management du bureau d'étude durant trois années, puis Directeur Innovation avec, à son actif, le montage de plusieurs programmes d'Innovation dans le domaine des trains autonomes et des solutions hydrogène pour le Fret.

En avril 2023, il rejoint le siège du Groupe Alstom à Saint-Ouen, pour **diriger le développement commercial d'une nouvelle solution hydrogène innovante** qui sera produite sur le site de Belfort et qui contribuera à la décarbonation des transports en Europe.

Côté engagements professionnels bénévoles

Thierry Tournier est impliqué dans le développement de l'écosystème industriel en Région Bourgogne-Franche-Comté ainsi que dans le déploiement de solutions innovantes pour le Fret Ferroviaire sur le plan National.

Depuis 2015, il siège au Conseil d'Administration du Pôle Véhicule du Futur et au conseil scientifique de l'UTBM.

En 2020, il a rejoint le Conseil d'Administration de l'association Vallée de l'Energie.

Depuis 2023, Thierry a intégré le Comité de Pilotage du Schéma National de Développement du Fret Ferroviaire du Gouvernement.



Pionnier des solutions de mobilité plus durables et plus intelligentes, Alstom développe et commercialise des systèmes intégrés permettant de jeter les bases d'un futur modèle de transport.

Alstom propose une gamme complète de solutions, des trains à grande vitesse, métros, tramways et e-bus aux systèmes intégrés, services personnalisés et solutions d'infrastructure, de mobilité digitale et de signalisation.

Alstom, dont le siège est basé en France, est présent dans plus de 60 pays et compte plus de 70 000 collaborateurs.

Le site de Belfort

Le site de Belfort est le centre mondial d'Excellence d'Alstom pour la conception, l'industrialisation et la fabrication de locomotives et de motrices TGV. Il héberge les activités Services d'Alstom.

Contact :

3 avenue des 3 Chênes - 90000 Belfort

03 84 55 61 61

<https://www.alstom.com/>



Pôle de compétitivité de référence sur les véhicules, les solutions de mobilité et les services associés depuis 2005, le Pôle Véhicule du Futur fédère un **écosystème de 500 membres** sur les régions Bourgogne-Franche-Comté et Grand Est : entreprises, recherche publique, organismes de formation et territoires.

Au croisement des grands défis

› Soutien à l'industrie

› Décarbonation & impacts environnementaux

› Intégration du numérique dans les entreprises

Réponse aux enjeux

› En termes de produits et services

- Electrification du véhicule
- Hydrogène
- Véhicule connecté & autonome
- Mobilité servicielle

› En termes de processus de production

- Concevoir & produire les véhicules de la mobilité du futur
- Digitaliser les process
- Déployer l'industrie du futur

LE PÔLE, UNE DOUBLE IDENTITÉ

Une **ARIA**
Association Régionale de l'Industrie Automobile

UN ACCOMPAGNEMENT AU QUOTIDIEN

Représentant en région de la PFA, le Pôle soutient au quotidien les entreprises de la filière, met en œuvre des programmes d'amélioration de la performance et dispense des formations.



Un **pôle de compétitivité**

UN PARTENAIRE POUR L'INNOVATION

Pôle de compétitivité, il initie et accompagne l'innovation pour les véhicules, les solutions de mobilité et les services associés.

Croissance & Emploi

475 adhérents dont
420 entreprises

280 projets financés
dont 19% européens

Financiers



et les adhérents

Membres Premium



Partenaires

